

E-6 子供の成長における texture と 色・形把握との関連 — その2 —  
大阪市立大 ○北浦かほる 洋早信子 松岡貴世子

1. 前研究<sup>\*</sup>にふれ、具体的に texture の実験結果と、従来の色・形把握に関する研究資料を比較検討し、それらの間の関連を解明しよう。ここでは、その結果をさらに実証し、傾向を詳細に分析するためには、色・形 texture の 3 つの要素を同時に扱った実験を試みた。

2. 実験の概要 被験者は M 保育園及び乳児センターの 2~5 才までの各年令毎 20 名、計 80 名である。実験は、色彩 texture の 3 つの要素を 2つずつとりあげて、それらのすべての組合せを用いて、各要素をもつものと同じものにどいか、という風に向う。ただし、色下子備実験により、代表的な色相の中では、最も子供の目につきやすい「黄」と「赤」とをつか、たの「黄及びその補色」を用いた。形状円と正方形、texture は粗面と滑面の 2 種を選んだ。

3. 実験結果 年令別にみると、5 才ではまだ 3/4 の形と選択の指標にしている。次いで色・texture である。4 才も同じ傾向だが、3 才ではその逆転し、色を中心にして扱っている。2 才では、又形を中心にしており、色・texture と下るが、その差は小さくない。高年令程個人別選択の指標は一貫なものになるが、年齢に応じて、走る、跳ぶ指標をもたらす。1 人 1 回に一番大きなもののが選ばれている。texture に対する指向は他の 2 つより低い。5 才児では、個人別選択傾向があらわれてあり、理解度はかなり深く、2 才より多くの texture と他の要素との結びつきがついており、texture の粗いものと色の関連、texture の細かいものと形との関連が、全体を通して、強く示さなければならない。<sup>\* 547.5. 関西支那発表 - その1 -</sup>